
Il futuro dell’Italia è affidato alla soluzione di tre 
grandi problemi: l’uscita dalla crisi finanziaria 
ed economica, la crescita demografica, la ridu-
zione del peso del debito pubblico.
Sono grandi temi che investono tutti i livelli del-
la vita politica nazionale e locale e hanno deter-
minato l’ampliarsi della consapevolezza che per 
l’Italia, ormai, sia arrivato il momento in cui deve 
prevalere la concretezza rispetto ai facili procla-
mi e alle promesse impossibili da mantenere.
A livello internazionale la tutela dell’ambiente 
ed un diverso uso e approvvigionamento delle 
risorse energetiche sono condizioni indispensa-
bili per proseguire secondo le linee di una cre-
scita sostenibile.
Pur con responsabilità differenti, oggi, tutti i li-
velli di governo devono assumere scelte difficili 
che pongano le premesse per un futuro di cre‐
scita e di stabilità.
Questa realtà economica nazionale e sovrana-
zionale comporta certamente, oltre alle altre 
necessarie considerazioni in ambito politico e 
sociale, anche un ripensamento del ruolo degli 

enti locali rispetto alle difficoltà economiche 
sempre più presenti nelle piccole comunità e 
perciò anche nelle famiglie fossaltesi.
Da questo punto di vista, il ruolo fondamentale 
dell’amministrazione comunale è quello di cre-
are le condizioni socio‐economiche ed urbani-
stiche per il rilancio dell’economia, per attivare 
nuove iniziative imprenditoriali, per riqualificare 
l’apparato produttivo con lavoratori altamente 
specializzati e con un buon livello di formazione 
e conoscenza.
Contemporaneamente, l’amministrazione co-
munale deve avere ancora maggiore attenzio-
ne e sostegno alle parti più deboli della popo‐
lazione che, in questo particolare frangente, 
non beneficiano di ammortizzatori sociali, non 
solo facendosi carico delle situazioni più gravi 
e urgenti, ma soprattutto creando, con ocula-
tezza e lungimiranza, un piano di promozione 
economica sia industriale che artigianale, che 
faciliti la creazione di nuovi posti di lavoro e di 
nuove opportunità imprenditoriali e commer‐
ciali. Naturalmente, tale piano di sviluppo an-

INSIEME 
PER 

FOSSALTA
ALVISOPOLI

FRATTA
GORGO

SACILATO

STIAGO
VADO
VALLADIS
VIATTE
VILLANOVA

L I S TA  C
I V I C

A

Ho 53 anni, sono dirigente d’azienda, coniu-
gato con due figlie. Nel corso della mia vita ho 
maturato esperienze in settori diversi quali 
l’artigianato, il commercio, l’associazionismo, 
il servizio sociale, l’istruzione e la formazione. 
Ho assunto compiti che per livello di responsa-
bilità sono stati una buona palestra per un in-
carico così importante come quello di Sindaco. 
Se sarò eletto sarò...
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drà a utilizzare e coltivare le risorse umane di cui 
il territorio è già notevolmente ricco. Coadiuvare 
e agevolare la crescita di nuove attività imprendi-
toriali dovrebbe essere l’obiettivo primario di una 
buona amministrazione economica comunale: 
creare innanzitutto iniziative ed opportunità che 
aiutino i giovani ad affacciarsi al mondo del lavo‐
ro con sicurezza e soprattutto con buona volontà 
e fiducia. Per fare questo è necessario non trascu-
rare, anzi, sostenere e sviluppare la formazione, 
intesa nella sua interezza e complessità; perciò 
valorizzare la scuola e la sua funzione educativa 
per eccellenza, e altresì espandere e moltiplicare 
tutte le attività didattiche complementari, quali 
corsi di formazione specializzata, anche in linea 
con le nuove tecnologie emergenti. Tutto questo 
pensando ed aspirando ad un altissimo livello di 
preparazione, competitivo ed eccellente, che non 
può prescindere dal mantenimento e, finanche, 
dal potenziamento del polo universitario porto-
gruarese e della scuola dell’Innovazione, punti di 
riferimento indispensabili per l’intero territorio.
Pur non tralasciando nessuna delle problematiche 
fondamentali, sia dal punto di vista economico 
che sociale, l’amministrazione comunale non può 
trascurare la salvaguardia del territorio. Rispetto 
al passato, oggi siamo in grado di comprendere 
che lo sviluppo economico, anche nel più piccolo 
comune, non deve andare a discapito del territo-
rio, inteso non solo come ambiente, ma anche con 
riguardo alle sue peculiarità, alla tradizione e alla 
salvaguardia delle caratteristiche che lo rendono 
unico e speciale rispetto ad altri. Pertanto, l’am-
ministrazione non potrà trascurare il recupero e 
il potenziamento degli edifici storici e delle zone 
più caratteristiche del nostro comune, guardan-
do anche al possibile incremento delle iniziative 
turistico‐culturali in grado di dar lustro alle iden-
tità artistiche già presenti nel nostro territorio. Si 
dovrà tuttavia avere un occhio di riguardo anche 
al territorio inteso come ambiente: è necessario 
infatti vivere bene! Questo vuol dire respirare aria 
pulita, avere la possibilità di godere di prati e bo-
schi, poter beneficiare anche di un sano silenzio e 
di quella quiete tipica della campagna. Tutto ciò 
potrà essere ottenuto prevedendo opere di rim‐
boschimento nonché di recupero di zone di vege-
tazione autoctona e tipica, magari approfittando 
della realizzazione, e non subendola, della terza 
corsia dell’autostrada A4.

Tutti gli interventi che l’amministrazione può e 
deve attuare non potranno essere realizzati se 
non saranno supportati e sostenuti dall’intera 
popolazione. Punto fondamentale della gestione 
di un territorio da parte dell’amministrazione è 
la partecipazione alla vita del Comune da parte 
delle famiglie, dei giovani, degli anziani, ognuno 
portatore di un bagaglio di esigenze, ma anche di 
esperienze e suggerimenti necessari al vivere in 
comunità.
L’amministrazione dovrà pertanto incentivare 
l’associazionismo in tutte le sue forme, anzi dovrà 
farsi carico di sostenere e propugnare le iniziative 
meritevoli, in qualsiasi ambito sia sportivo che so-
ciale. Non dimentichiamo che il nostro territorio è 
ricco di solidarietà e partecipazione. Molte delle 
mete che l’amministrazione ha potuto ottenere 
finora in ambito sociale sono frutto di un lavoro 
coeso e coordinato tra l’ente pubblico e i singoli 
volontari o le associazioni dedite al volontariato, 
lavoro che ha potuto ottenere ammirevoli risul-
tati sia in favore degli anziani che delle persone 
diversamente abili . E questa amministrazione 
vuole e deve procedere su questo solco già così 
ben delineato.
In questo quadro di riferimento, la lista INSIEME 
per FOSSALTA, per il quinquennio 2009‐2014, si 
impegna per:

Lavori Pubblici – Viabilità
L’azione svolta in questi anni ha portato ad eli-
minare le barriere ferroviarie. Attualmente le 
necessità che si pongono a livello infrastruttura-
le si concentrano sulla Strada Statale 14, che nei 
prossimi anni verrà investita da un’azione di forte 
ammodernamento da parte dell’ANAS e della Re-
gione. Perciò, l’azione amministrativa punta a:

adeguamento dell’incrocio tra SS 14, via E. • 
Fermi e via A. Moro, con la realizzazione di un 
sottopasso e di strade complanari allo scopo 
di mettere in sicurezza e favorire la viabilità 
per le attività produttive;
adeguamento dell’incrocio tra SS 14, via • 
Manzoni e via Goldoni attraverso il concor-
so economico regionale, realizzando quan-
to previsto dalla convenzione con Zignago 
Power. Con la lottizzazione della Zignago in 
via Manzoni, si realizzerà il ponte sul canale 
Vecchia e la sistemazione di via Stucky fino a 
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Villanova Sant’Antonio. L’approvazione della 
programmazione IPA del Veneto Orientale fa-
vorirà l’attuazione di una nuova viabilità con 
la sistemazione di via L. da Vinci ed il nuovo 
collegamento di questa con via Stucky. Inol-
tre, con la realizzazione della Zignago Power, 
verrà costruito un nuovo parcheggio alberato 
di 5000 m². Si dovrà procedere al completa‐
mento strutturale dello spazio ricreativo di 
Villanova Sant’Antonio, al fine di favorire l’in-
contro fra i suoi abitanti.

La convenzione con Zignago Power permetterà 
la risoluzione dei problemi di viabilità dell’attigua 
area artigianale‐produttiva. Fossalta, per la sua 
ubicazione territoriale, si trova ad essere croce-
via del traffico che dal basso Friuli transita verso 
le spiagge e verso il portogruarese. Questo com-
porta la necessità di una nuova viabilità interna 
attraverso la realizzazione di una strada di colle-
gamento tra via Don Minzoni e viale Venezia, e tra 
via Giovanni XXIII e via San Marco.
Gli attuali 13 Km di piste ciclabili hanno bisogno 
del collegamento e del completamento nei se-
guenti tratti:

via 1. IV Novembre fino al confine con Porto-
gruaro e verso il centro di Fossalta;
via Bettoni2.  fino a Fratta e Fossalta, con nuovo 
impianto d’illuminazione;
via Altovitti3.  per collegare Fratta e Gorgo;
via Stucky 4. e via I. Marzotto per collegare Vil-
lanova Sant’Antonio, Villanova Santa Marghe-
rita e Vado;
via V.E. Marzotto5. , via Montello (2° stralcio);
via Pascoli6.  per collegarsi con piazza Sant’Ur-
bano, realizzata insieme ad attività residenzia-
li proposte da privati;
via I° maggio7.  e via Einaudi.

Si procederà inoltre a realizzare:
il completamento, l’ammodernamento e l’ade-
guamento della rete di illuminazione pubblica, 
introducendo sistemi di illuminazione a basso 
consumo; il completamento del Parco della Lega-
lità e della Responsabilità; un centro d’aggrega‐
zione presso il parco di Via Mascagni, in collabo-
razione con il volontariato di Stiago; il recupero 
ad uso pubblico dell’ex cinema “Italia” attivando 
un concorso di idee; la sistemazione viaria e della 
pavimentazione di piazza Sant’Urbano a Sacilato; 
l’acquisto del campo sportivo di Villanova Santa 
Margherita con l’ammodernamento degli spo-

gliatoi e la realizzazione di spazi civici; la valoriz-
zazione del centro di Villanova Santa Margherita, 
anche con la realizzazione di un parcheggio a fian-
co della palestra comunale e il recupero di aree 
verdi ad uso pubblico dietro la chiesa.
L’acquisizione della casa Rais a Fratta comporta 
un preciso impegno per l’amministrazione comu-
nale: attivare tutte le risorse economiche (Unione 
Europea, Regione Veneto, Provincia) per realiz-
zare, in collaborazione con il comitato culturale 
ricreativo Castello di Fratta, il progetto che preve-
de delle aree polifunzionali, ricreative, museali e 
un ostello della gioventù.

Famiglia - Giovani - 
Pari opportunità
La famiglia è il nucleo fondamentale della socie‐
tà civile. Come affermano la nostra Costituzione e 
la Carta dei Diritti dell’Unione Europea, la famiglia 
dev’essere protetta e sostenuta da una rete di ini-
ziative volte a garantirne la formazione, l’armo-
nia, le possibilità e le potenzialità. La lista civica 
INSIEME per FOSSALTA promuove la formazione 
di una città sostenibile, anche attraverso attività 
che rendano concreta la conciliazione del tempo 
con il lavoro. E’ importante, quindi,  sostenere 
l’asilo nido e le Scuole dell’Infanzia, promuovere 
le attività del doposcuola, sostenere le famiglie 
composte da persone entrambe occupate. 
La Commissione Pari Opportunità ha avviato un 
percorso per una maggiore valorizzazione del 
mondo femminile. Con l’apertura dello Sportel-
lo Donna si sono avviati processi di formazione e 
consulenze dedicati alle nuove possibilità offerte 
dal mondo del lavoro. La lista INSIEME per FOS-
SALTA si impegna a proseguire e rafforzare tale 
esperienza.
Una politica amministrativa per i giovani deve 
puntare alla continuità di momenti di aggrega‐
zione assieme ad altre entità istituzionali ed asso-
ciative, attraverso progetti  suggeriti dai giovani 
stessi, mettendo a disposizione nuovi spazi per 
attività autogestite.
Per favorire e realizzare questi impegni, ci si pro-
pone di dedicare specifici referati atti ad indivi-
duare i percorsi per concretizzare progetti che 
diano continuità a tali proposte.
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Annalisa 
BONETTO 
47 anni
Insegnante di 
Canto
Capoluogo

Mirko 
BORTOLUSSO 
29 anni
Laureato in Filosofia
Assessore Uscente 
Alvisopoli

Giuseppe
PESSA 
39 anni
Biologo 
Assessore Uscente
Capoluogo

Eleonora
CERVESATO  
22 anni
Studentessa 
Universitaria 
Sacilato

Francesco 
CRISTOFOLI
22 anni 
Studente 
Universitario
Capoluogo

Bruno 
PANEGAI 
64 anni
Pensionato 
Sindaco Uscente
Capoluogo

Rino
COLLAUZZO  
63 anni
Pensionato 
Assessore Uscente
Villanova S. Antonio

Fabrizio 
DELLA BIANCA
46 anni
Insegnante di 
Musica 
Vado

La Lista
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Marina
DIANA
26 anni
Impiegata
Settore Sanitario 
Fratta

Massimo
DRIGO 
36 anni
Bancario 
Villanova 
S. Margherita

Ottorino
DRIGO 
57 anni
Pensionato 
Consigliere Uscente
Stiago

Chiara
GRATTONI 
23 anni
Studentessa 
Universitaria
Capoluogo

Sonia
LENA
30 anni
Avvocato
Fratta

Loris 
MACOR 
60 anni
Dirigente 
d’Azienda 
Villanova 
S. Margherita

Lorenzo Michele 
ZAMBORLINI
53 anni
Dirigente Scolastico
Consigliere Uscente
Gorgo

Katia
FURLAN 
29 anni
Insegnante
Villanova 
S. Margherita

...perchè è 
insieme che la 
persona conta!
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Territorio - Ambiente
 Urbanistica - Sicurezza
L’aggiornamento e l’adeguamento delle norme 
comunali alle indicazioni nazionali e comunitarie 
nel campo della sicurezza dei cittadini, dell’edi-
lizia, dell’ambiente e dell’energia, dovrà trovare 
l’amministrazione comunale pronta a dare rispo-
ste puntuali alle esigenze dei fossaltesi. Nel com‐
parto della sicurezza gli investimenti già fatti, 
quali: l’ufficio mobile, l’etilometro ed il sistema di 
video sorveglianza centralizzato, impongono alla 
nuova amministrazione un nuovo impegno, per 
consolidare quanto già in atto ed implementarlo 
con altri investimenti. Determinante sarà il livello 
di coordinamento già eccellente con tutte le altre 
forze dell’ordine e a livello mandamentale tra le 
forze di polizia locale. 
Dovrà essere potenziato l’ufficio urbanistico e 
di tutela del territorio ed attivato uno sportello 
energia.
Verrà realizzato un potenziamento delle struttu‐
re telematiche comunali e dei servizi WEB per i 
cittadini.
La redazione del P.A.T. (Piano di Assetto Terri-
toriale) sarà un atto fondamentale per la pia-
nificazione territoriale; esso dovrà essere occa-
sione di programmazione nella gestione ed uso 
del territorio e nel rispetto dell’ambiente. Sarà 
una sfida ad attivare politiche per uno sviluppo 
sostenibile.
A tal fine vanno promossi:

la costruzione di abitazioni a • basso impatto 
ambientale, in particolare nelle aree ad edili-
zia convenzionata tra pubblico e privato (già 
previste dal Piano Regolatore Generale);
il completamento del sistema di depurazione • 
(impianto di fitodepurazione) di Gorgo, Saci‐
lato e Vado; 
la realizzazione di invasi boschivi•  lungo la 
Roggia Lugugnana; interventi di sistemazio‐
ne idrogeologica ed infrastrutturale legati al 
progetto della Terza Corsia Autostradale (rea-
lizzando anche il collegamento ciclo pedonale 
da Fratta a Teglio e dal bosco di Alvisopoli alla 
caserma Castor ed ai Prati delle Pars);
il recupero del Bosco di Alvisopoli e del Muli‐• 
no allo scopo di una fruizione pubblica legata 
alla storia di Alvisopoli e di Villa Mocenigo, in 

collaborazione con l’ATER di Venezia;
la realizzazione di un impianto per il teleri‐• 
scaldamento per strutture scolastiche, spor-
tive, sociali e residenziali a Villanova, in at-
tuazione dell’accordo (convenzione) con la 
Zignago Power;
la realizzazione di un • impianto fotovoltaico 
presso l’Istituto Comprensivo di Fossalta e la 
scuola di Villanova;

• iniziative coordinate per la rimozione e lo 
smaltimento di amianto. L’amministrazione  
comunale ha già siglato  una convenzione per 
la raccolta ed il conferimento in discarica in 
modo da favorire gli interventi di microraccol-
ta domestica. Sarà importante procedere in 
attuazione della normativa regionale e con il 
contributo economico della stessa regione.

Politiche Sociali 
Volontariato
Di anno in anno nel nostro Comune aumentano le 
richieste di aiuto ai servizi sociali. Per questo l’am-
ministrazione comunale ha potenziato il proprio 
personale e le proprie strutture ed ha attivato e 
promosso collaborazioni con le associazioni di 
volontariato locale, dando in tal modo risposte 
puntuali alle esigenze dei cittadini. Si intende pro-
seguire in tale direzione:

promuovendo1.  l’Associazionismo;
sostenendo le famiglie disagiate ed in diffi‐2. 
coltà attraverso la riduzione della TARSU, la 
gratuità dei trasporti scolastici e della mensa, 
l’assistenza domiciliare e l’offerta di abitazio‐
ni a basso canone di affitto.

Le belle realtà delle cooperative “IL Gabbiano 
Jonathan” ed “il Pino”, fiori all’occhiello della no-
stra comunità, ci hanno permesso di comprende-
re la ricchezza delle persone diversamente abili. 
A tale proposito, sarà importante proseguire nel‐
le iniziative di abbattimento delle barriere archi‐
tettoniche, ampliare la collaborazione con il SIL 
per l’inserimento lavorativo presso l’ente locale, 
incentivare la formazione per l’utilizzo di tecno-
logie informatiche e rafforzare la collaborazione 
con le realtà operanti nel settore dell’handicap e 
del disagio. Ma non solo: è necessario promuove-
re iniziative che rendano queste realtà parte inte-
grante dell’intera società fossaltese per far si che 
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le famiglie si sentano sostenute e che le persone 
diversamente abili possano partecipare e contri-
buire alla vita della comunità.
In questo contesto, si rivela importante la figura 
dell’amministratore di sostegno, per la promozio-
ne della quale l’amministrazione comunale dovrà 
operare con azioni di sensibilizzazione.
Il riconoscimento della realtà sociale multietnica 
comporta la reciproca conoscenza, il rispetto e 
l’integrazione. Ecco allora la proposta di azioni di 
mediazione socio‐culturale all’interno della scuo‐
la e dei percorsi formativi per adulti volti all’ap‐
prendimento della lingua e della cultura italiana. 
Siamo convinti che creare una società aperta alle 
diverse culture e realizzare una vera politica di si-
curezza sia possibile solo attraverso l’istruzione, il 
coinvolgimento e la partecipazione attiva.
Occorre verificare la percorribilità della realizza-
zione di un centro infermieristico complementa-
re alle attività dei medici di Medicina Generale, 
dell’A.S.S.L. N°10 e dell’assistenza sociale.
Negli ultimi cinque anni le attività e l’impegno dei 
volontari della Protezione Civile sono stati innu-
merevoli ed importanti, non ultimo il terremoto in 
Abruzzo.  Anche grazie alla realizzazione del nuo-
vo magazzino per i mezzi a loro disposizione, si im‐
pone all’amministrazione comunale di riservare a 
questo corpo di volontari un’ ulteriore attenzione 
e sensibilità rispetto alle esigenze.
E veniamo al gemellaggio con Aucamville (Fran-
cia) che ha coinvolto tanti fossaltesi. Nel 2010 ri-
correrà il ventennale della firma del Patto d’Ami-
cizia e l’amministrazione comunale dovrà essere 
impegnata a rilanciare  e potenziare le iniziative 
di scambio, coinvolgendo in modo importante an-
che e soprattutto le nuove generazioni.

Istruzione  - Cultura 
Sport  - Tempo libero
La realizzazione dell’ auditorium comunale pres-
so l’Istituto Comprensivo di Fossalta mette a di-
sposizione della scuola e delle associazioni locali 
nuovi spazi per la realizzazione di eventi culturali 
e convegnistici.
Si intende intensificare il rapporto con l’Istituto 
Comprensivo, al fine di valorizzare la scuola come 
risorsa fondamentale per la crescita culturale del  

nostro Comune. Consideriamo importante valo-
rizzare le potenzialità culturali e turistiche del no-
stro territorio, attraverso lo sviluppo del museo 
permanente nieviano, del museo della ceramica 
medioevale e del parco letterario del Nievo.
Continueranno le tradizionali ed importanti mani-
festazioni che contraddistinguono il nostro pae-
se, quali: teatro in villa, solstizio d’estate, festival 
organistico, jazz in piazza, cinema al parco e in 
piazza, attività della biblioteca comunale, mostre 
presso la Quadreria Diamante, fiera dei bambini, 
promozione e sostegno delle associazioni ricrea‐
tive, corali, sportive, sostegno delle attività esti‐
ve (Grest ed Estate Serena…), promozione del 
teatro e della poesia dialettale e non.
Saranno inoltre promossi dibattiti culturali su 
tematiche attuali, campi estivi comunali o escur‐
sioni di uno o più giorni in località montane, mari-
ne e storiche, con lo scopo di avvicinare i giovani 
in modo corretto all’ambiente naturale e storico 
culturale.
Continuerà la collaborazione con l’Istituto Com-
prensivo per percorsi formativi di doposcuola ed 
in stretto collegamento con il Piano di Zona.
Lo sport è esercizio e sviluppo del proprio corpo: 
per questo tutti dovrebbero avere la possibiltà di 
praticare un’attività sportiva. Per lo sport ci sono 
alcuni interventi da fare sia ordinari che straor‐
dinari: sostenere tutte le associazioni sportive ri-
organizzando la gestione delle strutture in modo 
efficiente; acquisire il campo sportivo a Villanova 
e realizzare nuovi spogliatoi; promuovere l’utiliz-
zo delle piste ciclabili, dei sentieri ciclopedonali e 
dei percorsi salute.

L’Unione dei Comuni, che in questi anni ha vis‐
suto momenti altalenanti, è a nostro parere una 
esperienza che va rinnovata e potenziata anche 
individuando altri percorsi di collaborazione.

In conclusione, la lista INSIEME per FOSSALTA 
ritiene questi punti programmatici elementi es-
senziali per affrontare il prossimo mandato am-
ministrativo, con il coinvolgimento di tutte le for-
ze pubbliche e private che hanno interesse che il 
nostro Comune sia, come in questi anni, un attore 
protagonista della Venezia Orientale, anche at-
traverso un quotidiano confronto tra cittadini ed 
amministratori per garantire una crescita cultura‐
le, civile ed economica del nostro Comune.



. . .PER CONTINUARE con ESPERIENZ A e 
NUOVE IDEE per il  BENE COMUNE
il 6/7 GIUGNO

“Liber tà  è 
par t e c ipazione . . .”

INSIEME 
PER 

FOSSALTA
ALVISOPOLI

FRATTA
GORGO

SACILATO

STIAGO
VADO
VALLADIS
VIATTE
VILLANOVA

L I S TA  C
I V I C

A

www.insiemeperfossalta.it
STAMPA GEROMIN - COMM. RESP. ALVISE INNOCENTE - FOSSALTA DI PORTOGRUARO -  Stampato su carta ecologica riciclata


